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附件3 

110 學年度第 2 學期學生事務與輔導工作研討會(導師及業務承辦人員) 

建言暨業務單位說明綜整表 111.04.25 

項 

次 

建言 

類別 

提問人 建議改善內容 業務單位說明 

Q1 學 

生 

關 

懷 

與 

輔 

導 

相 

關 

職能治療學系/

未具名老師 

有時學生的苦惱來自家庭環境，導師是

否合適介入，直接與家長溝通？或是以

輔導學生該如何進行溝通或面對為主？ 

【心理健康與諮商輔導組】 

家庭議題常是不容易處理的問題之

一，親子互動的模式是長時間積累下

來的結果，要調整通常需要雙方有意

識到問題，也需要一定的時間改變。

老師若是有覺察到學生的問題，建議

可以直接跟學生討論，了解從學生的

角度會希望我們如何協助他。如果學

生希望透過我們與家長溝通，可試著

釐清他們需要我們溝通的事項為何，

有哪些他希望保留的部分。另外也可

以與學生討論在面對家庭時，有哪些

有效或正向的溝通策略。而對於學生

來說，我們的理解與陪伴，也讓他們

有機會經驗正向的互動模式。感謝老

師輔導學生的用心！ 

Q2 學 

生 

關 

懷 

與 

輔 

導 

相 

關 

外國語文學系/

謝老師 

對打電話或 email 都無法聯絡到，導聚

與導談亦不參加的學生，應該如何達到

輔導之效較好（我帶的是四五年級的學

生）? 謝謝。 

【心理健康與諮商輔導組】 

非常感謝您的寶貴意見，字裡行間感

受到老師對於學生的關心。大學已經

是在學習邁向成熟與獨立的階段，有

些外向性特質高的學生很樂意與人接

觸；但也有些偏內向性特質的學生，

較不習慣參加聚會，或是面對人際互

動時有較多的障礙；當然也有可能他

自己有些狀況而選擇逃避面對。如果

學生在學習表現沒有太大的異狀，老

師已經透過各種方式關心他，那學生

也該為自己的問題負責，我們則尊重

他的決定，但仍讓他知道，如果有需

要我們很願意協助。但如果學生有出

現明顯適應的問題，或有憂鬱或自我
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項 

次 

建言 

類別 

提問人 建議改善內容 業務單位說明 

傷害的狀況，可試著也請任課老師協

助關心，或請同儕協助，必要時可與

家長聯繫，邀請家長一起協助關心。

而有關學生狀況的評估與判斷，以及

輔導策略，老師也都可以跟系所心理

師聯繫討論。 

Q3 學 

生 

在 

校 

生 

活 

相 

關 

測量與空間資

訊學系/蔡老師 

一、 導生反映物價調漲，導談餐敘費

用能否配合調漲？ 

二、 敝系系館地下一樓（B1）正準備

施工做為敝系學生會活動空間，

但由於滲水、積水及漏水問題，

歷屆系主任曾投入經費心力整

治，卻效果不彰。總務處是否能

提供敝系系館下方地下水位及建

言給敝系俾提供一個合宜空間給

敝系學生們使用呢？謝謝！ 

【心理健康與諮商輔導組】 

非常感謝您的寶貴意見 

一、 「學生輔導活動費」之目的，是

希望導師於教學、研究之餘，利

用時間與導生接觸與互動。在關

心同學過程中，能提供一些經費

給導師運用，由系(所)統籌運

用，專款專用檢據核銷。 

(一) 「學生輔導活動費」的額

度，乃是由各系(所)經系

(所)務會議討論後訂定，修

訂時亦同。惟大學部「學生

輔導活動費」之額度，依規

定不得少於總導師經費 20

％。 

(二) 可辦理迎新送舊、參觀訪

問、導師與學生晤談之餐費

及其他如演講、座談、音樂

欣賞等相關活動，但前提是

需要導師與學生雙方共同參

與。 

二、 有關「學生輔導活動費」項下之

導師與學生晤談餐費報支標準，

已專案奉准於經費分配不變下，

提高導師與學生晤談之餐費報支

標準為每人每餐 300 元為上限，

亦請各系(所)依相關規定辦理。 
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項 

次 

建言 

類別 

提問人 建議改善內容 業務單位說明 

【測量及空間資訊學系】 

本系「學生輔導活動費」總經費由學

校核撥至系所，目前本系核銷每人每

餐 250 元，若要提高晤談之餐費則再

提系務會議討論之。也建請校方挹注

輔導經費提供師生們更優質美好的輔

導資源。 

Q4 學 

生 

在 

校 

生 

活 

相 

關 

護理學系/王老

師 

一、 校園安全：學生反映在成功校區

圖書館晚上慢跑，結果狗跑來追

她，害她跌倒，請維護校園的安

全。 

二、 校園路平：今早我小跑步，於光

復校區雲平大樓與管理學院會計

系的路上，因磚頭不平，而跌倒

受傷，手機也摔壞。 

【總務處】 

有關近日有外來流浪犬隻進入校園，

已連繫臺南市動保處針對具有攻擊性

犬隻進行捕捉。因犬隻習性會跟追移

動中的物體，為維護自身安全，建議

至操場或有人潮之場域進行慢跑活

動。 

查光復校區雲平大樓與管理學院會計

系間道路鋪面多因周邊樹木生長竄根

而隆起，本處營繕組與事務組將現

勘，確認樹根處理方式後配合改善。 

Q5 其 

他 

臺灣文學系/劉

老師 

“這個憂愁苦惱的世界...＂本次講者

是研讀佛理的專家，鑽研認真令人欽

佩，但是這樣的教學分享比較適合弘揚

佛法，這種“世間無常＂的人生觀是否

真的適合在學校的公開場合宣講？甚至

用宗教觀去影響學生的人生目標與價值

觀，這是學校立場和「心理輔導方向」

的想法嗎？心輔組在邀請公開演講，是

否能夠宗教更中立一些？或是能更確認

一下這是就是心輔組要我們教導成大學

生的思想？“功德圓滿＂、“功德無

量＂、"幫助眾生覺悟"、“為眾生服

務＂、“自度度他＂...這些思想是學

校要公開傳揚和強調的，然後發現我們

通識的「宗教哲學」是幫助學生「覺

悟」，真是讓人吃驚！這是用「哲學」

【心理健康與諮商輔導組】 

感謝老師寶貴意見，有關活動辦理內

容建議將列為未來本處心理健康與諮

商輔導組活動辦理之重要參考依據之

一。 
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項 

次 

建言 

類別 

提問人 建議改善內容 業務單位說明 

包裝宗教，把聖經「喜樂的心」和佛教

「歡喜心」相提並論，要學生「隨緣消

舊業」...，建議是否要請學校基督教

團契老師或是回教信仰老師也分享一

下...好像比較公平！如果學校繼續希

望用這樣的演講影響教師，真是宜三

思，宜多方考量啊！！！ 

Q6 其他 未具名老師 今天的演講證明了台灣的“哲學＂與

“宗教＂混淆不清的現象，學校希望老

師們「靈性體悟」啊？！ 「淨是一切

真理」 

【心理健康與諮商輔導組】 

感謝老師寶貴意見，有關活動辦理內

容建議將列為未來本處心理健康與諮

商輔導組活動辦理之重要參考依據之

一。 

  


